

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de Intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.

FUERA, trimestre..... 3'50 id.

NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

## ¡Aquí y fuera de aquí!

No como entidad militante dentro de las filas conservadoras, sino a título de fervientes defensores de la estabilidad de los funcionarios públicos, en la cual descansa la base de una honrada y bien dirigida acción administrativa, lamentamos el espectáculo que ofrece la política en estos primeros días del liberalísimo Gobierno que dices presidido por el insigne hombre público don Segismundo Moret y Prendergast.

Probablemente por insinuaciones nacidas de las provincias, pero en realidad ejecutadas por el mediocre sentido político de los de arriba, llueven sobre el personal de las dependencias del Estado disposiciones que serían bendición de Dios, si colmaran las ansias de prosperidad, ó reposo, naturalmente sentidas por funcionarios que dan su trabajo a la Nación, en cambio de un sueldo pequeño y mermado por el impuesto. Para llegar a este punto se ha roto en algún ministerio la costumbre establecida por el Gobierno conservador de no atentar, sin fundados motivos, contra la estabilidad del personal, sino en muy fundados casos, y hasta en el ramo de Pósitos, que estuvo y debe estar separado de toda significación política, ha entrado un desbarajuste tal, que provincia existe, según leemos, donde las cesantías comprenden desde el jefe hasta el portero.

Esta regresión a tiempos, por fortuna fenecidos, es signo de la debilidad senil que tiene postrado al partido liberal, el cual necesita de sangre moza, para revivir. Y en vez de buscar aireación moderna para alargar este corto tiempo que le queda de existencia, cree encontrar el remedio en la antigua terapéutica, de los gatuperios, las polacadas, y del vivir sobre el país, sea como fuere.

Atornados tenemos los oídos de oír hablar de despotismo, de reacción, de abuso de Poder, refiriéndose al partido conservador, y no es Segovia donde menos se utiliza aquella fraseología para rebasar los efectos de repetidos triunfos electorales y la vigencia de una época de justicia; mas recuérdese por lo que a la política general atañe, las medidas de seguridad adoptadas por los conservadores en diversas épocas de su gobierno para la estabilidad de los funcionarios públicos, y mirese en la política provincial cuáles son los segovianos que tienen recibido agravio en sus personas, ó en sus intereses, de manos de autoridades gubernativas. En las oficinas públicas están todos los expedientes que el Gobernador civil resolvió; ellos son testigos de cuanto decimos.

A aquella época de austeridad y de orden, sucede esta otra de desbordamiento de todas las pasiones. ¡Quiera Dios que no sea Segovia campo donde opere de tal modo la política que produce estos primeros frutos; mucho puede hacer en ello quien está encargado de gobernarla, y mucho el partido liberal que aquí lucha por triunfar en la opinión, y al cual por de pronto preguntáremos si hay algún segoviano a quien haya caído en suerte un pequeño destino de los que juegan en ese tragin de traslados y cesantías á que parecen entregados Alba, Zorita y demás protectores de Segovia.

## NOTICIAS MILITARES

Vuelta al servicio

Se ha concedido la vuelta al servicio activo, al capitán de Artillería don José Mascareñas y García.

Ayudante de campo

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Baleares, el capitán de Artillería D. Fernando Cuervo Arrizabalaga.

Vacante de profesor

En la Academia de Artillería, existe una vacante de capitán profesor, que corresponde a la clase de inglés.

Destinos en infantería

Capitanes.—Don Juan Ruiz Solares, del regimiento de Burgos á la reserva de Segovia; don Enrique Cal Martín, de la reserva de Segovia á la secretaría de la Subinspección de la primera región.

Personal de oficinas

El oficial 2.º del Cuerpo auxiliar de oficinas militares, don David Balón Arcos, pasa del Archivo de guerra al gobierno militar de Cartagena, y el oficial 3.º don Felipe Sanz García, que se hallaba excedente en la primera región, ha sido destinado al Archivo.

## En la Sociedad Económica Segoviana

Las corzas de los gascones

El sábado, bajo la presidencia del señor Villa (don Mariano) y concurriendo crecidísimo número de señores socios, celebró junta general la Sociedad Económica Segoviana de Amigos del País, respondiendo á deseos de la Comisión especial nombrada para investigar el paradero de las famosas corzas de los gascones, vendidas por la extinguida Comisión liquidadora de la disuelta Cofradía del Santo Entierro y para procurar, á ser posible, que aquellas corzas fueran restituidas á Segovia.

La expresada comisión dió cuenta detallada y minuciosa de las activas y eficaces gestiones realizadas á aquel fin, y que merecieron los más sinceros aplausos de los allí reunidos, y pudo enterarse la Sociedad Económica de que el comprador de las corzas, señor Lafora, estaba dispuesto á vender cinco de aquellas en la suma de tres mil quinientas pesetas y á regalar otras dos al museo provincial, no haciendo indicación alguna del paradero de la otra corza—la más valiosa y de mayor mérito—lo que hace suponer que ya no exista en poder del señor Lafora.

Vista la cuestión en sus diferentes aspectos, y elogiando siempre la conducta y trabajos de la Comisión nombrada por la Económica, se puso á debate la resolución que había de adoptarse, originándose una animada discusión en la que tomaron parte los señores Carei (don Francisco y don Arturo), Huertas,

Herrero, Santuete, Llovet, González Bartolomé, Arce, Gallardo, Rodao, Penuelas, López (don Cándido), San Martín (don Antonio) y algunos otros.

Presentáronse varias proposiciones que no fueron aceptadas, y á las nueve y media de la noche y en vista de lo avanzado de la hora, se suspendió la sesión para reanudarla hoy, á las seis de la tarde.

También en dicha sesión, según se nos asegura, se expuso por la Comisión especial nombrada por la Sociedad Económica, que, respondiendo á indicaciones del Prelado de la Diócesis, la Comisión liquidadora de la extinguida cofradía del Santo Entierro, había puesto á la disposición de dicha Comisión las tres mil pesetas en que fueron enajenadas las armaduras, para proceder á la adquisición de éstas.

Del resultado de la sesión de esta noche daremos cuenta en nuestro número de mañana.

## En el Colegio de Abogados

Ayer celebró Junta general para la elección de los cargos vacantes de la junta de Gobierno, el Colegio de Abogados de esta capital.

Fueron elegidos los señores siguientes:

Decano, don Lope de la Calle.

Diputado 1.º, don Mariano González Bartolomé.

Diputado 2.º, don Gregorio B. Pedraza.

Secretario, don Bernardo Romero.

Reciban los mencionados señores nuestra enhorabuena.

EN LA ESTACIÓN FÉRREA

## Sensible desgracia

En la estación férrea de esta capital, ocurrió ayer una sensible desgracia.

Un joven natural de Aguilafuente, muy conocido en Segovia en donde ha residido largas temporadas su familia, ha fallecido víctima de un ataque al corazón.

Cómo ocurrió su muerte

El mencionado joven que se llama Clodomiro García Rico, de 24 años de edad, llegó ayer á Segovia, hospedándose en la posada de Vizcaínos.

A las cinco menos veinte minutos, dirigióse á la estación en donde adquirió un billete de tercera clase para el tren número 1036, que sale para Madrid á las cinco y media.

El objeto del viaje á la Corte, del desgraciado Clodomiro no era otro que llevar una partida de garbanzos.

Al penetrar en el andén, recostóse sobre la pared de uno de los departamentos de la estación, llevándose ambas manos á la frente.

Varios compañeros suyos de viaje, que le vieron en aquel estado, preguntáronle si se encontraba enfermo, á lo cual contestó que sentía un agudo dolor en las sienes.

Después subió á uno de los coches del convoy, y una vez que se hubo sentado en uno de los asientos, cayó desplomado sobre el pavimento, como herido por un rayo.

Estaba muerto.

El juzgado

Algunos empleados del tren, en unión del señor juez de instrucción que se hallaba casualmente en el lugar de la ocurrencia, acudieron en socorro del desgraciado Clodomiro; pero resultaron inútiles cuantos auxilios trataron de prodigarle; pues como anteriormente hemos dicho, había fallecido instantáneamente.

Avisado el juzgado personóse inmediatamente en el sitio del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver, el cual después de ser reconocido por el médico forense señor Guioche que certificó la defunción, fué trasladado al depósito, y más tarde al domicilio de una tía del finado, que habita en la plaza de San Esteban.

La víctima

Clodomiro García Rico, era hijo del difunto capitán de la Guardia civil, señor García.

La familia de este desgraciado joven, á quien enviamos nuestro sentido pésame, cuenta aquí con grandes y merecidas simpatías.

Esta mañana llegó á Segovia la madre del joven finado, desarrollándose la escena que puede suponerse.

Parece ser que Clodomiro García padecía de ataques epilépticos, y que hace pocos días tuvo un altercado muy vivo con un convecino suyo, por cuestiones relacionadas con la casa.

EN CASTROJIMENO

## Un incendio

En un encerradero de ganado, de la propiedad del vecino de Castrojimeno, Antonio Cuesta Sebastián, se declaró un incendio á las doce de la mañana del día 16 del corriente, que lo redujo completamente á cenizas.

El fuego se originó por haber encendido lumbre en el interior de dicho encerradero, los pastores Julián García Lorente y Baltasar la Virgen García.

Estos sujetos han sido detenidos por imprudencia temeraria.

DESDE RIAZA

## Lanas y cereales

Esta villa, que á no dudarlo es una de las plazas de la provincia en donde mayor cantidad de lanas y cereales se concentran, debido al gran número de propietarios y acaparadores de dichos productos, ve en la actualidad paralizado su mercado, debido á las escasas operaciones de cereales, y al gran retraimiento que se observa en la compra de lana por las casas exportadoras de dicho artículo.

Atribúyese la grande desanimación de los compradores de lanas á las grandes existencias que de origen argentino arrojan los mercados de Amberes, Londres y Liverpool, que hicieron descender en la segunda quincena del mes próximo en 40 pesetas los 100 kilos de dicho producto.

Las últimas noticias anuncian mayor descenso en las mismas, pero de desear es en beneficio de esta región que dichas informaciones no resulten confirmadas.

El Corresponsal.

## Teatro Miñón

«Por mor» de «La Rabalera».

Tiple que se desmaya.—Un lleno exorbitante.—«La revoltosa» y «Al agua patos».

No quiséramos culpar á nadie de lo acaecido en el teatro, el sábado último, con motivo de la representación de «La Rabalera», ni ello revistió tal importancia que requiera inquirir la causa del suceso; pero si la dirección artística hubiera tenido en cuenta al elegir las obras las facultades especiales de los artistas que han de desempeñarlas, seguramente que la señorita Albalat no hubiera sido víctima de un desmayo al interpretar la celebrada jota de aquella conocida zarzuela. Las notas graves, de pecho, en que aquella abunda, son una gran dificultad, un imposible casi para la voz de agudo timbre que la artista posee. Y ocurrió lo que forzosamente había de ocurrir: que al público no le satisfizo la jota; que hubo débiles protestas por una parte de los espectadores de butacas; que los de las localidades altas pidieron la repetición, y que al acabar ésta, la artista cayó desmayada entre bastidores. El público se interesó vivamente por la señorita Albalat quien, por fortuna, solo sufrió un ligero desmayo.

La representación continuó, siendo sustituida la desmayada por la señora Garín, y tanto en «La Rabalera» como en «El iluso Cañizares» y en «Los puritanos», las principales partes de la comedia fueron muy aplaudidas.

Ayer tarde, el lleno fué rebosante, completo, y si de buenas á primeras se hubiesen podido duplicar las localidades, no hubiera quedado un sola por vender. Los rezagados, los que hasta última hora no se acordaron de obtener sus entradas tuvieron que conformarse con dar una vueltecita por los Soporales.

Se repitió «El iluso Cañizares» mereciendo particular mención, como en la noche anterior, el número de los golfos, muy bien desempeñado por la señora Loza y el señor Serrano; y el del japonés, á cargo de Angoloti.

«La Rabalera» con muy buen acierto, fué eliminada del programa.

«El Cura del Regimiento» hizo reír al público á mandibulá batiente.

También hubo la reprise de la zarzuela de Yrayoz y el maestro Jiménez, «Viento en popa», hace años no representada en Segovia.

La interpretación fué bastante esmerada, y en ella se distinguieron principalmente la señora Martínez y el señor Muro.

Con «La revoltosa» y «Al agua patos» se puso digno remate á la funciones de sábado y domingo, siendo la señorita Albalat justamente aplaudida en el papel de Mari-Pepa.

La fiesta de esta tarde

A la lista de los afamados maestros de armas que tomarán parte en la fiesta de esta tarde á beneficio del joven profesor de esgrima don Ramón Martínez, tenemos que añadir el nombre del primer teniente de la Guardia civil, señor San Cristóbal, primer campeón de sable en el Certamen de Valencia, y uno de los más distinguidos y bizarros oficiales del ejército.

Viene representando al Casino militar de Madrid.

Su concurso ha de prestar mayores atractivos á la fiesta de hoy, que promete ser brillantísima, y para la cual apenas quedaban ayer localidades disponibles.

## La guerra en Melilla

Melilla 21.º

Hacia la paz.—Lo que se ha acordado en la conferencia.

Según informes autorizados, lo tratado en la conferencia celebrada últimamente en la Capitanía general entre los kabileños y el general Marina fué lo siguiente:

Preguntados si estaban presentes los representantes de todas las kábilas de Guelaya, contestaron afirmativamente, diciendo que carecían de autoridad para hacer la paz, pues temen que los kabileños, del mismo modo que no les atendieron cuando predicaban contra la guerra no les atiendan hoy para hacer la paz.

Desean que ésta, sea duradera y definitiva.

El general Marina les replicó preguntándoles que, según eso, á qué habían venido si tenían dudas del caso que les habían de hacer los kabileños.

Contestó Abd-el Kader diciendo que deseaba la pretensión y el perdón de España y permiso para hacer la siembra.

El general se negó terminantemente á acceder á ello si la sumisión no era completa y con arreglo á las condiciones impuestas por España.

Preguntó Abd-el Kader cuáles eran éstas y el general Marina le manifestó que aunque algo onerosas, como era natural, serían convenientes para ellos, lejos de perjudicarlos en sus intereses.

Abd-el Kader quedó convencido, pidiendo plazo para resolver.

Hasta hoy lunes fué el plazo concedido, esperando el general que ese día verán dos jefes de cada kábila para darle la contestación; entendiéndose que de no ser la sumisión con arreglo á las condiciones, una vez terminado el plazo volverá á reanudarse la guerra.

Abd-el Kader y los principales emisarios, antes de regresar al campo pasaron por casa de Bachir para saludarle.

Aprovechando este momento logró hablar con Abd-el Kader, quien me manifestó que tenía grandes esperanzas de llegar á una inteligencia con el general Marina, que las negociaciones no serán largas y que en una conferencia podrán terminarse.

Hablé después con el Bachir, que me hizo parecidas manifestaciones, expresando sus fervientes deseos de que las negociaciones tengan pronto feliz resultado para bien de todos.

Encontré después á Mohamed Armani, el «Gato», que se mostró muy optimista acerca de la paz.

Se comenta en sentido favorable lo que Abd-el Kader, viniendo á conferen-

ciar con el general Marina al mismo palacio del Gobierno, ha hecho implícito acto de sumisión.

**Nuevos informes sobre la conferencia. — Moro suicida. — Salvado a tiempo.**

Nuevos informes sobre la conferencia del general Marina con los delegados llegados ayer permiten asegurar que el general en jefe les dijo que España no hace la guerra al Sultán, sino a las kabilas del Rif, y ellas son las que tienen que acudir a él para estipular las condiciones de la paz.

Se sabe que hoy han celebrado junta los jefes de la harka para conocer el resultado de la conferencia de ayer.

Dícese que el objeto principal de esta reunión ha sido de convencer a los partidarios de la guerra a que se sometan.

Esta mañana han acudido muchos moros al mercado de esta plaza.

Dicen que el lunes vendrán a sacrificiar una ternera todos los representantes de las kabilas.

Anoche intentó poner fin a su vida el moro preso por creérsele complicado en un robo.

Se le encontró en su calabozo con una cuerda liada al cuello que previamente había atado a una ventana.

El vigilante advirtió oportunamente el intento de suicidio, pudiendo evitarse que lo realizara.

Se cree que el indígena es inocente del delito que se le imputa.

DE LA CAMPAÑA

**Soldados con licencia**

El Capitán general de la segunda región ha concedido licencia por enfermos, para distintos puntos de la Península a varios individuos de tropa y enfermos en los hospitales de Málaga, a consecuencia de la campaña.

Entre los comprendidos en aquel beneficio están los soldados de esta provincia Policarpo García del Diego, de Figueras, á quien se concede licencia de dos meses para Navas de San Antonio, y Primitivo Castillo López, de Arapiles, con licencia de igual duración, para Segovia.

**CASA DE SOGORRO**

El sábado fué asistida en este establecimiento Cipriana Serrano, de 39 años de edad, que presentaba una herida contusa de cuatro centímetros de longitud, en la región frontal, parte media, y erosiones en el dorso de la mano izquierda.

Después de curada pasó á su domicilio, Castillejo, 4.

**SUETOS**

Se encuentra padeciendo una ligera afección gripal el diputado provincial por Cuéllar y reputado farmacéutico de esta ciudad, don Julio de la Torre.

Le deseamos completo restablecimiento.

A la avanzada edad de 74 años ha fallecido hoy en esta capital don Francisco Servate, padre del oficial de encuadernación de la imprenta de don Félix Rueda, don Ventura Servate.

Reciba la familia nuestro sentido pésame.

**Hijo desnaturalizado**

La vecina de la calle de Estiradores, Paula Pascual, solicitó ayer el auxilio de las policías municipal y gubernativa, manifestando que un hijo suyo apodado «Botijo» la estaba maltratando.

El «Botijo», que como de costumbre se hallaba ebrio, fué conducido á la inspección de vigilancia.

Es la vigésima vez que ingresa en los calabozos del gobierno civil.

**Robo de palomas**

En la noche del día 18 del actual le fueron robadas al vecino de Aldea del Rey, Miguel Gozalo Arévalo, de un palomar que posee en una finca de su propiedad, situada en el punto conocido por «Robledo» ó «Pajarilla», doce pares de palomas.

Los rateros no han sido habidos.

**De días**

El sábado celebró su fiesta onomástica la bella y simpática señorita Fuenclisa Vicente.

A las muchas felicitaciones recibidas con tal motivo, uno la nuestra.

**Las obras del Matadero**

Se han empezado las obras de ensanche de la nave destinada al sacrificio de las reses vacunas del Matadero público, y el arreglo del corral donde se encierra al ganado.

También se están efectuando algunas mejoras en las oficinas del mencionado local.

Con estas reformas los empleados de dichas oficinas podrán presenciar el peso de la carne de las reses sacrificadas, sin tener que salir fuera de dichas oficinas.

**El Obispo de la Diócesis**

En el convento de Frailes Carmelitas, viene haciendo desde hace días ejercicios espirituales, nuestro Prelado don Julián Miranda.

**--FRUTAS DE ASTURIAS--**

**MANZANA, AVELLANA, NUEZ PEDIR PRECIOS A**

**T. Fierro é Hijos**

**SAN ESTEBAN DE PRAVIA**

**Natalicio**

Ha dado á luz con felicidad, una hermosa niña, la esposa del ilustrado capitán de Artillería don Manuel Pardo.

Reciban los padres del nuevo vástago nuestra enhorabuena.

**Denuncias**

Han sido denunciados: Por pastoreo abusivo, dos vecinos de La Pradera y de Nava de la Asunción.

Por infracción de la ley de caza y por extracción fraudulenta de leñas, otros dos de El Espinar y Melque, respectivamente.

**Soldado segoviano**

Procedente de Mencia ha llegado á Málaga ingresando en el Hospital de la Casa de Misericordia, enfermo de bronquitis, el soldado del Batallón Cazadores de Arapiles, Domingo Barzal García, natural de Pedraza de la Sierra, de esta provincia.

**La Unión Mercantil**

Anoche se celebró una animada velada en esta favorecida sociedad.

A tan grata fiesta, asistieron muchas y lindas jóvenes, ofreciendo el bonito salón un aspecto encantador.

Un escogido sexteto amenizó el baile, que con grande pesar de la concurrencia, se terminó después de media noche.

Instituto de curación para enfermos de sordera, tisis laríngea y demás afecciones de garganta, nariz y oídos, dirigido por el especialista don Alfredo Gallego, Madrid, Paseo Recoletos, 31. En fatidez aliento (ocena) y lupus, su tratamiento es el único que hace desaparecer por completo tan repugnantes enfermedades. Son causa divorcio. Patente primera, 167.

**Matrimonio**

Mañana, á las diez, contraerán matrimonio en la iglesia de San Millán, los jóvenes Luis Herrainz Carrillo y Vicenta Crespo Pinilla, ambos solteros.

**La construcción de escuelas**

Se ha expropiado una de las casas situada en la plazuela de Santa Eulalia, en donde se proyecta construir un grupo escolar.

El señor Alcalde ha citado á su despacho del Ayuntamiento á los dueños de las restantes fincas enclavadas también en el mencionado punto, para tratar con ellos de la expropiación de las mismas.

Cura el estómago é intestinos el *Evacivar Vida Estomacal* del Doctor Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

**Juzgado municipal**

Registro civil

Se han inscrito las partidas de nacimiento de los niños María de la Presentación Pardo y Ochoa y Félix Martín Crespo.

Defunciones las de Clodomiro García Rico, de 24 años, soltero, y Francisco Servate Martín, de 74 años, viudo.

**El artículo 29**

Ley electoral vigente con formularios, 2 pesetas.

Derecho electoral vigente, 5 id.

Ley municipal y provincial, 2 id.

Novísima Ley del Timbre, 2 id.

Informaciones posesorias, 2 id.

Manual de Cédulas personales, 1 id.

Legislación de alcoholes y ley de defraudación, 2,50 id.

Código penal civil, 2,50 id.

Compilación de aranceles vigentes, 5 idem.

La ley es el mejor escudo del ciudadano; así, pues, la ignorancia es la peor de las esclavitudes.

Véndense estos libros, y muchos más, en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

**A LOS SECRETARIOS**

En la imprenta y librería de don Félix Rueda se halla de venta la modelación completa para las próximas elecciones, como igualmente toda clase de impresos para los Ayuntamientos.

Imp. de EL ADELANTADO

**ALCANCE DE MADRID**

POR TELÉFONO

4'30 TARDE

**Cumplimentando al Rey**

Hoy han estado cumplimentando á S. M. el Rey, los generales Monte Sierras y Orozco y los coroneles Villanueva y Diaz de Mendoza.

**La fragata «Sarmiento»**

De Ferrol ha salido con rumbo á Lisboa la fragata Sarmiento, habiendo sido despedidos sus tripulantes por numeroso público.

**La junta de un Asilo**

Esta mañana ha ido á Palencia la junta del Asilo ropero de la Victoria.

**En Málaga**

Ha llegado á Málaga el excedente de Venezuela don Cipriano de Castro.

A recibir á tan ilustre persona han salido numerosos amigos señor Castro, que le han hecho entusiasta recibimiento.

**El infante don Antonio**

Ha llegado á Madrid el infante don Antonio de Orleans, con objeto de asistir al bautizo de su sobrino.

**La guerra de Melilla**

El batallón de Ciudad Real ha relevado en Tardit á las fuerzas de Africa y Tarifa, que ocupan esta posición.

Los soldados trabajan en la composición de caminos.

Entre los moros se suscitan muchas discusiones sobre quiénes son los autores de los sucesos de Melilla, culpándose los unos á los otros.

**El teide en erupción**

Noticias de Tenerife, participan que se ha establecido una línea telefónica entre Ycod y Santiago, cuya línea telegráfica se hallaba destruida.

De Ycod dicen, que varios ingenieros y soldados de aquella población, irán en breve á Santiago á prestar auxilios.

Los vecinos pobres de la montaña abajo piden socorros y fuerzas que les ayuden á desalojar sus moradas.

Desde el valle de Santiago se ven cuatro bocas del volcán, que alcanzan 500 metros de extensión.

Ha aumentado la anchura de los brazos de la lava.

Se cree que dicha lava, por los obstáculos que se han interpuesto, tardará tres días en llegar á Santiago.

Se han unido dos bocas de los cráteres.

Parece ser que ha desaparecido el peligro sobre los pueblos.

La población que se vé más amenazada es la de Santiago.

Han llegado á Tenerife, siendo alojados en el hospital, 90 vecinos de los pueblos amenazados en la catástrofe, entre ellos una mujer que ha dado á luz un niño, que será apadrinado por el gobernador.

**La reina á Londres**

Esta noche saldrá para Londres la Reina doña Victoria.

Con tal motivo no se reunirán hoy los ministros en Consejo, pues irán á despedir á la estación á la augusta dama.

**La firma**

Hoy ha firmado S. M. el Rey, los siguientes decretos:

Nombrando gobernador de Canarias al general de Marina, don Antonio Eulate.

Ascendiendo á generales de brigada, á los coroneles Larrea y Ur-

záiz, y nombrando también presidentes de las Audiencias de Córdoba y Almería, á don José Soler y D. Manuel García, respectivamente.

**GUERRA**

**Pedro Gonzalo**

ha trasladado los depósitos de tocino y de frutas verdes y secas, que tenía en el fiato del Centro, á la

14,

14

aviado pesetas, las co- ría de n Bra-

ma

on los Va-

esá-

del

ual

quier formato pequeño.

También se hacen á precios económicos, desde 10 pesetas, según tamaño. Restauración de cuadros al óleo y esculturas policromas.

**N Ortega. San Clemente, 1**

**Venta de leñas**

Se venden las carbonables de encina de un trozo del monte Lastras de la Lama, jurisdicción de Monterrubio en esta provincia.

Las proposiciones, en pliego cerrado, se dirigirán hasta el día 25 de Noviembre, con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en las Oficinas centrales de la Casa de Teva, calle de la Princesa, num. 10, Palacio de Siria, en Madrid, ó en Segovia, en casa de su administrador don Mariano Llovet Vergara, calle del Doctor Laguna, número 5.

Segovia 13 de Noviembre de 1909.

**Diario religioso**

Santos para mañana

San Clemente.

**CULTOS PARA MAÑANA**

En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

**JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO**

**DE LAGASSE**

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueros Influenza.

PARIS, 11, rue Vivienne y en todas las Farmacias

**PETROLEO GAL PARA EL PELO**

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfiese de las imitaciones.

**Academia preparatoria**

Preparación completa para carreras especiales, Aduanas, Comercio, Correos, Telégrafos, Banco de España, Tabacalera, Topógrafos, etc.

Profesorado compuesto de Licenciados en Filosofía y letras, Derecho, Profesores mercantiles y otros.

Para más detalles pidense reglamentos, Puente de Muerte y Vida, 5, segundo izquierda, Segovia.

**LA VILLA DE PARIS**

**Á tocha, 67, Madrid**

**Sucursal en Segovia: Comercio de Germán Elías**

Gran surtido en abrigos de señora preciosos modelos desde 30 pesetas.

**Del bazar del Aguila de Barcelona**

se han recibido preciosos gabanes para caballero, últimos modelos, forro de lana, y rizo en el cuello y mangas á 30, 35, 50 y 65 pesetas.

Gran surtido en pellizas ó tabardos todas las medidas con rizo superior clase de primera con forro de lana bonitos gustos, á 17'50 pesetas, y de castor superior, corte especial, también con rizo á 22'50 pesetas. También vendo trajes hechos para caballero á 15 pesetas; tengo recibido un gran surtido en trajecitos marineros para niños, bonitas formas, de todos los tamaños, desde 6 pesetas.

**Juan Bravo, 48.-SEGOVIA**

**¡Labradores!**

**Crompad el NITRATO DE SOSA**

**á la Sociedad Anónima Cros**

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

**Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5**

# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

22 Noviembre 1909

Director: JOSE RODAO

## COLABORADORES

Alonso Cortés (N.)  
Alonso y Merchán (A.)  
Almá (Ricardo)  
Amadís  
Asa (Vital)  
Blanco (Daniel)  
B. Belmonte (M. R.)  
Borrás (José)  
Bustio-Solis (F.)  
Campo Moreno (José)  
Cano (Carlos)  
Capella (Francisco)  
Casaña (Alberto)  
Cernuda (Segundo)  
Chico (María)  
Delgado (Sinesio)  
Días Escobar (Narciso)  
José (Esraña)

Gabaldón (Luis)  
González Blanco (A.)  
González-Rigabert (F.)  
Hernández (Isidoro)  
Huelva (Joaguín)  
Miranda (Carlos)  
Muro (Rómulo)  
Ory (Eduardo de)  
Pérez Zúñiga (Juan)  
Quemada (Pedro)  
Rueda (Salvador)  
San Román (Miguel de)  
Soriano (Manuel)  
Torromé (Rafael)  
Velao (Darío)  
Vergara (Gabriel)  
Zárraga (Miguel) de  
Zurita (Marciano)

## DE LUNES Á LUNES

### ¡Eche usted nenes!

Dá un colega la noticia, que acaso alguno no crea, de que en Cée, pequeña aldea de la región de Galicia, pasando soberbios sustos con tanto recién nacido, una mujer ha parido cuatro chiquillos robustos. La mujer, y no me extraña, cayó grave el mismo día... ¡Y hay quien dice todavía que lo que abunda no daña! Será un hospicio completo aquello y yo pienso que cu... cesa ha ocurrido en Cée... ¡qué ocurrirá en Alfabeto!

### Los reyes del sable

Lancho, Afrodísio, Carbonell, maestros que en manejar el sable sois tan diestros, hoy que pisáis el suelo segoviano, donde transcurre lánguida la vida, con mi flexible sombrero en mano, os doy la bien venida. Sé que atacáis como las propias rosas; que sois reyes del sable y del florite; que marcáis estucadas primorosas, porque sabéis tirar de rechupeto, y sé que ante vosotros no se salva ni el lucero del alba! Pero, á pesar de todo, os desafío, sin temor á llevar una paliza, y convencido de que el triunfo es mío... ¡á comer pastelillos en La Suisa! Ante ellos si que triunfo y me relamo (y conste que no cobro este reclamo) Como soy padre cuadruple, conviene que conste que también—fuera de guasa—desafío á los tres... ¡á ver quien tiene más botas de chiquillas en su casa! Y, en fin, aunque no soy un calavera y delante de un sable me desmayo, desafío á Martínez, mi tocayo... á correr, cuando quiera. Apuesto á que Martínez no me alcanza... ¡De algo me sirve no tener su panzal! Ya veis, caros lectores, que ante tan afamados tiradores, cuyo renombre universal me explico, sé levantar el gallo y no me achico. Y aunque su sable siempre causa asombro y admiro su destreza, los emplazo á que den un sablazo á cierto caballero que no nombro, el cual tiene la bolsa bien repleta ¡y no hay Dios que le saque una peseta!

### El realismo en el Teatro

Haciendo un drama en Hungría, un artista que gozaba de general simpatía, en una escena tenía que fingir que se mataba y cuando el trance llegó, de tal modo interpretó su papel, que se dió un tiro y en el tablado cayó lanzando el postrer suspiro. No se pudo aperibir de la realidad la gente y loca empezó á aplaudir á aquel actor eminente, que acababa de morir. Pero él, tan altivo era, que aunque un triunfo consiguió que no le alcanza cualquiera, nada, no se levantó á dar las gracias siquiera.

PEPE.

## VIENDO SEMBRAR

Es raro estas tardes de otoño, aunque frías y cortas, que me quede sin salir al campo á gozar del espectáculo que en todas ocasiones nos ofrece la naturaleza. De ordinario, caminando por sendas y vericuetos, el pensamiento se amolda á la contemplación del panorama con el claro obcuro de los montes, las curvas de la tierra, los espacios siderales, la grandiosidad, en fin, del mundo exterior. Pero el chirriar de una carreta, el grito de un labrador, el ruido de un rebaño reconcentran el espíritu en las cosas humanas y le hacen discuir sobre los problemas de la vida social.

Entonces las ideas afluyen más fáciles al cerebro, mejor que cuando se halla uno reducido al breve espacio de una habitación.

Es que el cuadro de la campiña abunda en imágenes y ejemplos que refrescan la imaginación.

La otra tarde el cielo aplomizo y el rocío matinal continuaban aún á hora avanzada; el sol no doraba las ramas de los amarillentos tules, ni las hojas; con los cambiantes de luz, parecían estañadas. Y sin embargo, el día no dejaba de tener su atractivo y la naturaleza mostrábase más bien velada que triste.

Unos cuantos campesinos de los dos sexos, se dedicaban ante mí, á la siembra. Veía yo esta operación de lanzar el grano con la mano á los surcos de la tierra al principio maquinalmente, mas luego, diversas ideas cruzando mi imaginación relacionaban este trabajo agrícola con otros de la existencia.

Al notar el cansancio de los labradores y como observase las gotas de sudor que caían de sus frentes, un vehemente deseo de mejorar su condición derrocando arraigadas rutinas, me trajo á la mente el recuerdo de las máquinas agrícolas aplicadas ya en casi todas partes á estas labores pero estos artefactos tienen un vicio capital, la regularidad.

En cambio, la mano del hombre con sus movimientos de vaivén, sus cambios de postura y su dirección, impone la variedad.

Los granos de trigo que precipitadamente desaparecieron bajo la tierra, como un tesoro escondido, surgen después en profusísima cosecha que inunda de pan el universo.

El hambre es un mal terrible, una muerte lenta más el hambre moral reduce la sociedad, aún la mejor alimentada, á la inanición, á la estupidez, á la bestialidad.

Mis ojos no se apartaban del campo lleno de saludables aspiraciones y viendo á aquellos hombres esparramar la simiente, una voz interior me gritaba: «Hay que sembrar así en los campos de la inteligencia, la buena doctrina, las sabias costumbres, para obtener frutos con que hacer frente á la maldad.»

¿Hasta cuándo el hombre recto moral é instruido, se verá hostigado por las groserías de las masas inconscientes que vegetan en la miseria y el odio?

Para evitarla precisa que los ricos siembren la limosna, sin condiciones, á fin de no fomentar la hipocresía.

Que los hombres de ciencia propaguen el tesoro de su cultura entre millares de almas y depositen en la conciencia de la juventud el germen benéfico de las ideas sanas.

¡Qué vergüenza sería que la primavera de la vida hallase la tierra desnuda por falta de una siembra á tiempo!

Los jóvenes no deben dejar cuestionarse por la sed de riquezas que las más de las veces son su desgracia; procuren el desarrollo de las buenas obras para llegar á la perfección.

No hay que dejar dormir los espíritus atrofiándose con las banalidades de las conversaciones comunes, antes bien hay que educarlos, razonando con calma y estableciendo reglas de conducta.

Arrojemos al surco para que se desarrollen, los gérmenes de la fuerza justa, proporcional para todos.

Y vosotros mujeres que os escondéis debajo de esos enormes sombreros de plumas, flores y pájaros convenceros de que no es vuestro único destino ser admiradas y tratar de agradar.

Habéis de conducirnos como la labradora, que ayuda á su marido en los trabajos campestres, prestando vuestro concurso á la siembra intelectual. Pero cuidado con equivocarse y sembrar la zizaña.

Si cumplis, los hombres se alejarán menos de vosotros, no os disputarán la educación de los hijos cuando se convengan de que sois capaces de efectuarla por vosotros mismas; la familia no tendrá más que un corazón y las semillas fructificarán, serán fecundas.

Las manos de los caseros arrojaban los últimos granos en los hoyos de la tierra apenas perceptibles en la semi-obscuridad del crepusculo, y yo comentando lo visto retornaba á la ciudad con el destello de los primeros fulgores de la luz artificial.

Alfredo de LAFFITTE.

## La vida cómica

### No más viejos

¿Qué es la vejez? Una calamidad, responderá cualquiera. La edad de la decadencia física y mental, que hace al hombre semejante á un trasto inútil. Eso es la vejez en síntesis.

Pues no, señor; no es eso. La vejez es una ilusión, si se quiere, un mito.

El radium, ese metal maravilloso que viene á ser la vara mágica de la ciencia moderna, va á acabar con la vejez. Matando á los viejos? No, señor; de eso se encargan la gota, la tos y demás pollizas de la ancianidad. El radium acabará con la vejez conservando la juventud.

Las investigaciones de los ocultistas medievales en busca de la fuente de la juventud se van á ver coronadas por el éxito ahora, gracias al radium.

## AVE MARIA

Era Juan un soltero impenitente á quien nunca el amor logró herir con sus dardos la sensible fibra del corazón. Para el Juan de mi cuento era tan claro como la luz del sol que el amor más intenso es simplemente una perturbación; y añadía, además, que aquel que es hombre jamás se doblegó al tirano, traidor y fementido yugo de una pasión. Pero en cierta tertulia, cierta noche, de Julia se prendió sólo porque la oyó cantar el Ave María de Gounod. Verdad es que la chica era un portento; ¡qué cara! ¡qué expresión! ¡qué perill! ¡qué contornos! ¡qué mirada! ¡qué garganta! ¡qué voz! Quedó Juan extasiado al escucharla, y, sin duda, sintió herida, de repente, la sensible fibra del corazón, porque ya para nadie es un misterio que Juan cree en el amor desde que á Julia oyó cantar el Ave

Maria de Gounod. Y en recuerdo tal vez de aquella noche en que ella le inspiró ese dulce cariño, que es su vida y su única ilusión, él le pide que cante á todas horas con su argentina voz esa dulce y sublime melodía que al alma le llegó. —Siempre que cantas eso —él la decía— me parece que estoy escuchando á uno de esos angelitos que están cerca de Dios.

Como ya habréis podido figuraros, aquello terminó como siempre terminan estos lances: ¡con una bendición! Se casaron al fin y son dichosos, pues nadie hasta hoy ha logrado turbar la inmensa dicha que Dios les concedió. Únicamente Juan algunas veces se pone hecho un león; ¡es tan sólo cuando oye que su esposa canta el Ave-Maria de Gounod!

Manuel Soriano

A poco de descubrirse el radium, tuvo un sabio la ocurrencia de exponer á la acción continuada de sus rayos algunos gusanos de la harina. Muchos de ellos murieron; pero otros no solamente sobrevivieron, sino que permanecieron en su estado de gusanos, es decir, de larvas, mientras dos ó tres generaciones de insectos de la misma especie pasaban por todas sus metamorfosis. Esto equivale á prolongar en un hombre la infancia durante un par de siglos. Como las leyes vitales son las mismas que las del cuerpo humano, el experimento demuestra que puede prolongarse también la infancia en el hombre durante doscientos años.

### ¡Qué maravilla!

Entre las madres del porvenir se oirán diálogos de este género:

—¡Qué hijo tan guapo y tan listo tiene usted, doña Sergia!

—¿Qué edad tiene?

—Ochenta y siete años. Ya está en primero de latín.

—No tiene usted mala suerte. El mío es un zoquete. Ni á tiros quiere ir al colegio, porque dice que le da miedo del maestro.

—Será muy niño todavía.

—¡Qué! Tiene ya ciento cuarenta y dos años. Lo que hay es que es un gandul. Quiere estarse todo el día en casa, jugando á la pelota y rompiendo cristales. ¡Qué chicos estos! Hasta que llegan á los doscientos años no se puede con ellos.

## CANTARES

(DE VARIOS AUTORES)

Me dijo una desgraciada:

—¿Por dónde iré al hospital?

Y le contesté riendo:

—Por el camino que vas.

—

Puso el cañón en mi frente,

cayó el gaitillo en silencio.....

¡No quiso salir la bala

por miedo á mis pensamientos!

—

Tu casa es cuerpo de guardia

es garita tu portal,

y yo soy el centinela

que vigila sin cesar

—

¿Caíste? ¡Pues á luchar!

¿Ya luchaste? ¡Pues á vencer!

¿Venciste? ¡Pues á pensar

en no volver á caer!

—

Una casita en el campo,

una mujer que me quiera

un barril de vino añejo,

y después... ¡qué lluevan penas!

—

Pregunta en la joyería

si te pueden devolver

los colores que tenías.

—

A los ojos de tu cara

van á formar un proceso

por matar á corazonces

que jamás los ofendieron.

—

¿Qué tienes, pastora?

Dimelo, ¡por Dios!

las penitas tuyas, no son sólo tuyas,

que son de los dos.

## El programa de D. Febo

Ya no es solo el señor Marinetti el hombre que posee una panacea excelente para sanear la literatura y remediar no pocos males producidos por ella. En Barcelona hay ya otro apóstol que predica las excelencias de una nueva escuela literaria, creada con el laudable objeto de cantar á los pueblos y los hombres de la inmortalidad del «yo» consciente, la paz entre las Naciones, al sol y á la naturaleza, al espacio, al trabajo, el arte y la belleza; y como si estos entretenimientos aún no ocupasen todos los ocios de los poetas afiliados á la novísima escuela, el señor don Febo de Limosín ofrece en su Decálogo literario todo un programa de orden social: destruir las revoluciones, vitalizar las costumbres, etc., etc. Además, don Febo anuncia en su proclama, en el duodécimo mandamiento, que el feminismo será alabado.

El Sr. D. Febo de Limosín, ciudadano español, á lo que parece, ha bautizado su flamante manifiesto con el título sonoro, alto y significativo de «Avantísimo», sin duda para diferenciarlo en algo de la panacea literaria del señor Marinetti, denominada «Futurismo». Con tal programa y con tal título, el redentor de la literatura española se propone muy grandes cosas, tales y de tanta importancia, como que no «se manille el pudor de las jóvenes con desenfrenos cerdófilos», que se levante enseguida el espíritu de la verdadera intelectualidad formulando enérgica protesta, «combatir á los asesinos de la literatura, á los propagadores de la bazofia rufanesca y apachista nacida á orillas del Sena». Y don Febo, sin duda para mostrar á los presuntos adeptos á su escuela lo pulcro y atildado del lenguaje de la literatura «avantista», presenta ejemplos tan bellos de palabra como «cerdófilos», «bazofia rufanesca», «apachistas», «lodszal del vicio.»

No obstante lo risueño de su programa, don Febo recela mucho de que todos los escritores lo hallen bien, y aún expone temores de que los ignorantes y los ingratos le atacarán y llamarán visionario. Mas á don Febo, hombre de grandes arrestos, todo le importa un ardite, porque recuerda que á Victor Hugo le ocurrió lo propio, á pesar de lo cual triunfó de sus detractores, y porque confía en que la Humanidad futura le hará justicia. Apóstol, se contenta con predicar; Redentor, se sacrifica por sus hermanos. El señor Limosín no quiere, ni aspira, ni ambiciona nada para él. Por contento y satisfecho se da con ser el autor de tan halagüeña proclama. Con eso, su misión ha concluido. Ahora sólo es competencia de sus discípulos cantar los temas propuestos, destruir las revoluciones, vigorizar las costumbres é impedir que se manille el pudor de jóvenes inocentes. Don Febo sabe que con eso sólo, se redimirá el mundo. Gustavo.

## Postres variados

De algún tiempo á esta parte, según leo en los periódicos, se vienen recibiendo en la Prefectura de Policía de París numerosas peticiones de personas que desean ser autorizadas para vender carne de perro.

Esta, que por lo visto es agradable y nutritiva según los *perrofaqos*, se sirve ya en muchas mesas en Alemania. Pero en París han sido denegados los permisos solicitados, considerando ilícita la venta de carne de perro.

Sin embargo, ¡qué mortal podrá asegurar con la mano en el corazón que no ha comido carne de can alguna vez, discretamente colocada en un embutido?

Sabido es cómo las gastan algunos fabricantes. Hay embutidos que hasta parece que menean la cola.

Nadie puede decir «de esta agua no beberé», ni «de este *fox-terrier* no comeré».

En las oposiciones que se están celebrando actualmente en el Ayuntamiento de Madrid han sido suspendidos más de la mitad de los opositores por faltas de ortografía, cosa que también ha ocurrido, según dice un periódico, en las de empleados de Correos y en las de ayudantes de Obras públicas.

Varios lo han sido por poner *honra* con dos *erres*.

Pero esa, como decía el otro, no es falta de ortografía.

Es sobra. De todas las maneras, ya que se da á la ortografía tanta importancia, no estará de más someter á un examen de esa materia á muchos hombres políticos.

Apuesto á que hay cacique liberal que pone *Gobernación* con jota.

Lo cual no quita, lector, para que sea esa larva en su distrito un señor feudal con toda la barba.

¡Horror!

Comunican de Tenerife que se han sentido nuevos temblores de tierra en Icod.

Según parece, ordinariamente los temblores de tierra no ocurren en aquella región más que una vez al año; pero ahora han ocurrido varios en pocos días.

Eso es una informalidad.

Lo que debe hacer aquel Ayuntamiento es sentar la mano á la empresa encargada del suministro de fenómenos seísmicos, por esas anomalías.

Por más que ahora parece justificado que tiemble la tierra en el territorio de Canarias.

Es un modo como otro cualquiera de adherirse á la protesta de los habitantes contra los planes del Gobierno.

Vamos, un acto de solidaridad del subsuelo canario.

O del subsuelo canario!

Las autoridades de algunas localidades norteamericanas han tenido que intervenir en el juego de foot-ball en vista de que las últimas partidas jugadas han degenerado en verdaderas batallas.

Desde el día 15 de octubre hasta ahora han resultado muertos ó heridos catorce jugadores.

Pues es un juego divertido y ameno de verdad.

No tiene más que un inconveniente: que dá demasiado quehacer á la Cruz Roja.

Por lo demás, proporciona sorpresas entretenidísimas.

Se anuncian partidas de foot-ball y luego resulta que las partidas no son las partidas.

Las partidas son las espinillas de los jugadores.

AMADIS.

## Ser romántico

Vivir desligado de todo interés, sintiendo el halago de un alto ideal; llevar el orgullo de un viejo marqués sobre los harapos de un ruin menestral.

Amar en silencio á una doña Inés, rondando de noche la reja claustral; sufrir la miseria y hollar con los pies, con desdén de él prócer, el oro real...

Hacer bellos versos de gestas y amor, tener sobre el rostro una cicatriz, ser aventurero y ser trovador.

Ser al mismo tiempo misero y feliz como aquel monarca á quien dió un pastor para que cenase su única perdiz

José DEL RIO SAINZ

## Sin franqueo

Muley-Narices.—Ahora que la guerra va á terminar, ó ha terminado, publicar sus desastrosos versos sería encender nuevamente los odios entre cristianos y moros. Hay rípios que hasta harían necesaria la intervención del Sultán al que, por lo visto, le pica la musa de vez en cuando.

E. de C. R.—Sirve la croniquilla, pero no el soneto.

A. A. M.—Gracias mil por el envío de su romance. Es, como de V., facilísimo y castellanista mo.

Un vecino.—Cerca de seis cuartillas rípió tras rípió, ¡y tratando cuestiones del Municipio!

No puede ser, apreciable convecino. Aquí no enciñan esas cosas.

L. O.—Con ese mismo asunto ha escrito Sinesio Delgado una hermosísima composición. Y claro es que siendo el asunto viejo y la forma *acertadamente modernista*,

es bastante motivo todo esto para que vaya su trabajo al cesto.

Fray Chuletas.—Bueno, pues Fray... Magras! es decir, que no hay tu tía, Paciencia y á otra.

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

EMULSION MADAR

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo mianefa, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. ES UNICA. Farmacias y Doguerías.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agenolas en todas las provincias de España, Francia y Portugal



43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali.

Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Advertisement for VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT. Includes text: 'EFICACIA Y ACCION RAPIDA', 'Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina...', and 'Instituto PASTEUR'.

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetitas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés, y ruso extra; fajitas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más, imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

«El Toledano»

Plaza Mayor, 33 y 34

(Al lado del café Montañas)

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche á las 7'30 de la mañana, para llegar á Cuéllar á las 15'5. De Cuéllar tiene su salida á las seis, y llega á esta capital á las 14. Administración en Segovia, Cabrería, 5.

La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal á las 7'30 De La Granja sale con dirección á Segovia á las 16.

Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, á las 7'30, teniendo su llegada á Turégano á las 11'30; á Cantalejo á las 2'50; á Sepúlveda á las 5'45 y á Castillejo á las 10'40. De Castillejo sale á las 2'30, y de Sepúlveda á las 5, llegando á Segovia á las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

Riaza.—Sale de Segovia el coche correo á las 7'30, llegando á La Salceda á las 11 y á Riaza á las 5. El regreso se efectúa saliendo de Riaza á las 5 y llegando á Segovia á las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

La Velilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda ocuparán otra diligencia que sale para La Velilla á las 2, y llega á las 4.

Advertisement for VINO Y JARABE DE DUSART. Includes text: 'El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos...', 'PARIS, 2, rue Vivienne, y en todas las Farmacias'.

Advertisement for CLAUDIO MORENO. Includes text: 'Sombrería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios'.

Advertisement for 'EFECTOS PARA MILITARES'. Includes text: 'Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes'.

LOTERIA NACIONAL Sorteo del 20 de Noviembre

PREMIOS MAYORES

Con 150.000 pesetas: 14.053, Madrid.

Con 60.000 pesetas: 33.214, Madrid.

Con 40.000 pesetas: 9.263, Barcelona.

Con 3.000 pesetas: 30.203, Dos Hermanas; 7.147, Murcia; 22.373, Las Palmas; 15.542, Huelva; 27.068, Gijón; 20.174, Barcelona; 10.707, Córdoba; 21.656, Gerona; 30.948, Madrid; 26.795, Jerez; 23.602, Oviedo; 33.376, Barcelona; 7.449, Sevilla; 15.139, Madrid; 35.936, Madrid; 15.892, Madrid; 22.522, Aranjuez; 566, Caba; 20, Madrid; 25.922, Sestao; 36.208, Barcelona; 13.383, Bilbao; 36.024, Almería; 30.009, Valencia; 25.023, Sevilla; 32.038, Madrid; 14.942, Madrid; 30.332, Dos Hermanas; 7.378, Salamanca; 33.227, Madrid; 9.156, Barcelona, y 7.043, Madrid.

Premiados con 500 pesetas

Table of lottery numbers for Decena, Centena, Mil, Once mil, Doce mil, Trece mil, Cuatro mil, Catorce mil, Quince mil, Seis mil, and Diez mil.

Table of lottery numbers for Siete mil, Ocho mil, Nueve mil, Diez mil, Once mil, Doce mil, Trece mil, Cuatro mil, Catorce mil, Quince mil, Seis mil, and Diez mil.

Table of lottery numbers for Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veinte mil, Veintiuno mil, Veintidós mil, Veintitrés mil, Veinticuatro mil, Veinticinco mil, Veintiseis mil, Veintisiete mil, Veintiocho mil, Veintinueve mil, and Treinta mil.

Table of lottery numbers for Treinta y una mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, and Cuarenta mil.